



Advierten crisis humanitaria

Oposición ve a Piedra "omisa" ante hallazgos

LEGISLADORES del PAN, PRI y MC reprochan la ausencia de la titular de la CNDH en el caso del rancho Izaguirre hallado en Jalisco; reprueban "silencio" y falta de empatía con las víctimas

| Por Ulises Soriano
y Claudia Arellano

Legisladores de oposición se lanzaron en contra de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), por no atender a las familias de personas desaparecidas y por "guardar silencio" en torno a los recientes hallazgos de fosas clandestinas y campos de exterminio de personas.

Noemí Luna, vicecoordinadora del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, reprochó la ausencia y el "silencio cómplice" de la comisión ante el descubrimiento en el rancho de Teuchitlán, Jalisco.

"Se busca titular de la CNDH que defienda a los desaparecidos y no al Gobierno", anotó la diputada zacatecana en una cartulina frente a las instalaciones de la Comisión que preside desde 2019 Rosario Piedra Ibarra.

"Los cientos de víctimas del centro de exterminio en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, querían trabajar, ¡no

eran delincuentes! ¡Testificamos una crisis humanitaria y Piedra Ibarra sigue ausente como siempre!", acusó.

Luna emplazó al Gobierno de México y a las instancias involucradas a hacer su trabajo y que no permitan que sean las familias de las y los desaparecidos quienes asuman el rol de buscadores.

"¡No puede ser que en México haya más de cien colectividades de familias de desaparecidas y desaparecidos porque la autoridad no trabaja! ¡Ya basta! ¡Exigimos un gobierno responsable! ¡Sus omisiones están costando vidas! ¿Cuántos muertos más necesita su transformación para darse por exitosa?", cuestionó.

La senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Claudia Anaya, aseguró que Rosario Piedra "ha mantenido complicidad con los abusos de autoridad y ha mantenido un vergonzoso silencio que es indigno de un desaparecido".



"Abandonar a las víctimas, a las madres buscadoras, es abandonar las causas que acompañó", dijo, y puso en tela de juicio que las actitudes recientes han sido más "por un interés político que por darle interés a una causa real".

Alejandra Barrales, senadora por Movimiento Ciudadano, advirtió una crisis de derechos humanos en México, además de que la comisión, expresó, "se ha caracterizado por ser omisa, por estar ausente, por no tener empatía con las víctimas en ninguno de los casos".

Lo que estamos viendo, al no pronunciarse en torno a la aparición de fosas clandestinas "nos confirma que es así, que es una Comisión que no ha estado a la altura de los problemas, de las demandas, de las víctimas".

Esta es una crisis humanitaria, comentó, pues "yo no vería cómo llamar de otra manera lo que está pasando. Si no entendemos la dimensión de lo que está pasando y no entendemos que sí es una crisis humanitaria, una crisis de valores, una crisis de gobernabilidad".

La emecista aseguró que a su partido lo que le interesa es que "que haya sensibilidad, que se entienda el dolor de las víctimas, de las madres que quedan sin esos hijos, de las esposas, de los hermanos, toda esta gente que es la que está realmente padeciendo estos problemas".

Y el senador panista Antonio Martín del Campo consideró que el Senado podría pedir la comparecencia de Rosario Piedra Ibarra, para explicar su inacción. Dijo que "es Algo vergonzoso para todas las organizaciones que sí están defendiendo los derechos humanos y que ahora sí, nuestra comisión, la que sí debe de defender, no está haciendo absolutamente nada".

**EL
DATO**

EN EL RANCHO Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, tras su descubrimiento, se encontraron restos óseos calcinados en tres crematorios clandestinos.



LOS CIENTOS de víctimas del centro de exterminio en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, querían trabajar, ¡no eran delincuentes! ¡Testificamos una crisis humanitaria y Piedra Ibarra sigue ausente como siempre!"

NOEMÍ LUNA
Diputada del PAN

LA DIPUTADA del albiazul frente a la CNDH, ayer.